

## ACUÉRDATE DE TU CREADOR

**A**l cierre del “año lectivo” 2013, en ocasión de la última enseñanza compartida en la Reunión Anual Hispanoamericana; habíamos hecho un llamamiento a poner la mano en el arado<sup>1</sup> y a dejarla allí. En esa oportunidad compartimos que ponerlo primero a Dios no significa pensar que lo pusimos primero, desear que esté primero o decirles a otros que está primero en nuestra vida. En contraste es PONERLO primero a Dios.

Mateo 6:33:

Mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas [comida, bebida y vestido] os serán añadidas.

El compromiso más grande que jamás haya habido de “alguien” con “algo” es el compromiso que Dios hizo y mantiene con Su Palabra. Nos toca ahora a nosotros comprometernos a hacer Su confiable Palabra y voluntad en nuestras vidas mientras aun podamos respirar.

En aquel día de 2013 también vimos, en las Escrituras, cómo nuestro Señor invitaba a las personas que lo siguieran y ellos ponían excusas. Sin embargo **nunca** dejó de reclamar el compromiso de sus discípulos.

Nuestro Señor, entre otras muchas cosas,

- Oró
- Perdonó
- Enseñó acerca del Reino de Dios
- Sanó
- Caminó sobre el agua
- Dio su vida por sus amigos
- ▶ Pidió que se hiciera algo con lo que hemos recibido de la mano de la gracia de Dios. El Señor Jesucristo pidió compromiso, firme a lo largo de la vida, a las personas. No un fogonazo hoy y un témpano de hielo los siguientes diez años.

Lucas 9:62:

Y Jesús le dijo: Ninguno que poniendo su mano en el arado mira hacia atrás, es apto para el reino de Dios.

---

<sup>1</sup> Puede descargar la Enseñanza N° 285 *Poniendo la mano en el arado*

Hay otra versión<sup>2</sup> de la Biblia que tradujo este versículo de una manera muy buena.

Jesús le dijo: No se puede pertenecer al reino de Dios y hacer lo mismo que hace un mal campesino. Al que se pone a arar el terreno y vuelve la vista atrás, los surcos le salen torcidos.

Nosotros queremos, en lo profundo de nuestro ser, que los surcos nos salgan derechos. Que nuestro Padre y nuestro Señor se lleven la gloria por nuestro andar y firmeza en la maravillosa Palabra de verdad y bien para nosotros. Hablando de bien; el mejor bien para cualquier hijo de Dios es andar lo más precisamente que pueda en la simpleza y grandeza de la revelación de Dios.

Jesucristo respiraba la Palabra, entonces no podía evitar exudarla, manifestarla no como algo “como que fuera su vida”, sino literalmente siendo su vida. Nuestro querido Señor es nuestro ejemplo a seguir y él ·siendo ser humano· se acordó de su Creador hasta su último aliento.

Juan 19:28-30:

28 Después de esto, sabiendo Jesús que ya todo estaba consumado, dijo, para que la Escritura se cumpliera: Tengo sed. 29 Y estaba allí una vasija llena de vinagre; entonces ellos empaparon en vinagre una esponja, y poniéndola en un hisopo, se la acercaron a la boca. 30 Cuando Jesús hubo tomado el vinagre, dijo: Consumado es. Y habiendo inclinado la cabeza, entregó el espíritu.

Nuestro valiente redentor nos dejó ejemplo para que sigamos sus pisadas. De todas las pisadas que pisó, esta ciertamente es una en la que nosotros debiéramos considerar pisar. Acordarnos activamente de Dios hasta nuestro último aliento.

Eclesiastés 12:1:

Acuérdate de tu Creador en los días de tu juventud, antes que vengan los días malos, y lleguen los años de los cuales digas: No tengo en ellos contentamiento.

Es muy importante que definamos juventud en este registro, de otro modo muchos hijos de Dios podrían pensar que siendo muy adultos ya se les pasó el tiempo de acordarse de su Creador. En este caso define juventud en el mismo contexto: Juventud es la edad en la cual uno tiene contentamiento. Cesa el contentamiento, cesa la juventud.

La mejor manera de sacarle provecho a la juventud es acordarnos activamente de nuestro Creador. Cuando uno es joven no habla de la

<sup>2</sup> La Biblia *Traducción en Lenguaje Actual*. Sociedad Bíblica Argentina. 2004. Pág. 883

vejez porque le queda lejos. Cuando uno crece en años no habla de la vejez porque le queda cerca. Sin intención, intervención o deseo de nuestra parte; el paso del tiempo es un hecho ineludible de la vida. Entonces Dios quiere que sepamos la mejor manera de invertir nuestra “juventud”.

El contexto sigue con una cadena de orientalismos que uno tras otro muestran deterioros propios de la edad. Los brazos, piernas y rodillas de a poco pueden ir perdiendo su vigor, las piernas estarán temblorosas y la espalda puede encorvarse, si se pierden los dientes se hace dificultoso masticar y se van oscureciendo los ojos, se puede ir perdiendo la audición... En fin. Continúa el relato con las situaciones típicas del otoño y del invierno de la vida. Hoy día hay tecnología médica que, en algunos casos previene, atrasa, soluciona o mitiga los efectos de estos estados típicos de la avanzada edad, pero aun así, esos días, quizás menos gravosos por la tecnología, si no viene Cristo, definitivamente vendrán.



Hubo un hombre mayor que asistió al rey David en una de sus muchas campañas. Típico de este agradecido rey, cuando regresaba a Jerusalén, en gratitud quiere llevarlo con él para mantenerlo.

2 Samuel 19:31-35:

31 También Barzilai galaadita descendió de Rogelim, y pasó el Jordán con el rey [David], para acompañarle al otro lado del Jordán. 32 Era Barzilai muy anciano, de ochenta años, y él había dado provisiones al rey cuando estaba en Mahanaim, porque era hombre muy rico. 33 Y el rey dijo a Barzilai: Pasa conmigo, y yo te sustentaré conmigo en Jerusalén. 34 Mas Barzilai dijo al rey: ¿Cuántos años más habré de vivir, para que yo suba con el rey a Jerusalén? 35 De edad de ochenta años soy este día. ¿Podré distinguir entre lo que es agradable y lo que no lo es? ¿Tomará gusto ahora tu siervo en lo que coma o beba? ¿Oiré más la voz de los cantores y de las cantoras? ¿Para qué, pues, ha de ser tu siervo una carga para mi señor el rey?

Barzilai sabía que ya no le “quedaba mucha batería” y lo reconoció con toda honestidad delante del rey. Mientras en su edad tenía contentamiento; sirvió al rey. Es importante que nosotros, como hijos de Dios que somos, nos acordemos de nuestro Creador **ahora**, mientras tengamos contentamiento. Este **es un acordarse a la luz de actuar en favor o según los propósitos o intereses de nuestro Dios**. No es un acordarse pasivo, sino uno muy activo. No es simplemente traer algo a la memoria, sino traerlo y hacer algo al respecto.

• **Acordarse = Traer algo a la memoria + hacer algo al respecto** •

### Éxodo 2:23-25:

23 Aconteció que después de muchos días murió el rey de Egipto, y los hijos de Israel gemían a causa de la servidumbre, y clamaron; y subió a Dios el clamor de ellos con motivo de su servidumbre. 24 Y oyó Dios el gemido de ellos, y se **acordó** de su pacto con Abraham, Isaac y Jacob. 25 Y miró Dios a los hijos de Israel, y los reconoció Dios.

Ellos oraron a Jehová y la Palabra claramente dice que Él se acordó del pacto, entonces puso en marcha el plan de liberación de Su pueblo de la esclavitud de Egipto. Atención con esto pues no significa para nada que Jehová se haya olvidado del Pacto. Es la manera oriental de decir que cuando ellos le oraron a Dios, entonces la maquinaria liberadora de Dios se puso en marcha. Jehová se acordó → Jehová actuó en el interés de Su gente, a favor de ellos.

### Lucas 23:39-42:

39 Y uno de los malhechores que estaban colgados le injuriaba, diciendo: Si tú eres el Cristo, sálvate a ti mismo y a nosotros. 40 Respondiendo el otro, le reprendió, diciendo: ¿Ni aun temes tú a Dios, estando en la misma condenación? 41 Nosotros, a la verdad, justamente padecemos, porque recibimos lo que merecieron nuestros hechos; mas éste ningún mal hizo. 42 Y dijo a Jesús: **Acuérdate** de mí cuando vengas en tu reino. 43 Entonces Jesús le dijo: De cierto te digo que hoy estarás conmigo en el paraíso.

El malhechor le pidió que lo recordara haciendo algo en favor de él. No le pedía que cuando Jesús regresara sobre la Tierra, él dijera “ah, me acuerdo del malhechor”. El pedido del malhechor iba más allá de ser traído a la memoria de Jesús. Este hombre quería que una acción fuera hecha en su favor cuando Jesús regresara a fundar su Reino.

José, un gran hombre de Dios del Antiguo Testamento, fue preso injustamente en la cárcel de Faraón. Compartió su estadía con el panadero y el copero del rey. Ambos tuvieron un sueño que le contaron a José quien le dio a cada uno su interpretación. En el caso del copero salió libre, tal como José lo había predicho. José le pidió que cuando le sirviera vino al rey se **acordara** de él.

### Génesis 40:

11 Y que la copa de Faraón estaba en mi mano, y tomaba yo las uvas y las exprimía en la copa de Faraón, y daba yo la copa en mano de Faraón.

Quien habla aquí es el copero del rey que le cuenta el sueño que tuvo a José para que se lo interprete.

12 Y le dijo José: Esta es su interpretación: los tres sarmientos son tres días. 13 Al cabo de tres días levantará Faraón tu cabeza, y te restituirá a tu puesto, y darás la copa a Faraón en su mano, como solías hacerlo cuando eras su copero. 14 **Acuérdate**, pues, de mí cuando tengas ese bien, y te ruego que uses conmigo de misericordia, y hagas mención de mí a Faraón, y me saques de esta casa.

El hombre de Dios deseaba ser liberado. Pidió un favor, que algo sea hecho en su interés o beneficio. El pedido de José al copero no era ser recordado tan solo. José quería su justa libertad y le pidió al copero que interceda por su bien cuando le sirviera vino al Faraón. Por eso decimos que es un acordarse activamente, para hacer algo al respecto.

Isaías 44:21:

**Acuérdate** de estas cosas, oh Jacob, e Israel, porque mi siervo eres. Yo te formé, siervo mío eres tú; Israel, no me olvides.

Aquí en Isaías un pedido de Jehová a Su querido pueblo que no lo olvidara, que lo sirviera. Los siguientes registros son pedidos angustiosos del profeta Jeremías para que Jehová obre en bien de él y de Su pueblo.

Jeremías 14:21:

Por amor de tu nombre no nos deseches, ni deshonres tu glorioso trono; **acuérdate**, no invalides tu pacto con nosotros.

Jeremías 15:15:

Tú lo sabes, oh Jehová; **acuérdate** de mí, y visítame, y véngame de mis enemigos. No me reproches en la prolongación de tu enojo; sabes que por amor de ti sufro afrenta.

Lamentaciones 5:1:

**Acuérdate**, oh Jehová, de lo que nos ha sucedido; Mira, y ve nuestro oprobio.

Acordarse, entonces, es traer algo a la mente para hacer algo al respecto. Es un recuerdo que motiva acciones en favor o en el interés de alguien. Aquí hemos visto gente que le pide a Dios que recuerde y Dios que le pide a la gente que recuerde. Acuérdate de tu Creador no es meramente recordar que Él existe. Es un llamado a servirle mientras tengamos fuerzas. Con los años la “cantidad” de nuestro servicio puede decrecer en algún grado, pero no debe decrecer nuestra “calidad” de servicio en amor. Siempre le servimos al máximo de nuestras fuerzas.

Nuestro “máximo” puede no ser igual al máximo de otro hermano en Cristo, pero es mi máximo. No es mi máximo menos un cachito que me guardo para después. Con los años podrán caer nuestras fuerzas pero no la calidad de nuestro servicio. Mi máximo de hoy no será igual que el máximo que tendré en diez años más. Damos el 100% de lo que tengamos. Puede caer “lo que tengamos” pero no tiene que caer nuestro dar el 100% hoy, aquí y ahora a nuestro merecedor Dios de nuestra salvación.

**Nosotros los seres humanos estamos hechos de tal manera que nuestro mayor grado de satisfacción o completamiento se da cuando adoramos a nuestro Dios.** El hambre por Dios y Sus cosas, el respetarlo, adorarlo y venerarlo son innatos en el corazón humano<sup>3</sup>. El diseño original de Dios para el hombre es Él en el centro de la vida del ser humano. Al parecer, las personas y sistemas encargados de nuestra educación silencian esa necesidad que cada persona tiene de conocer a Dios, de mostrarle gratitud y amor en servicio. Pero el hombre no obstante es básicamente hambriento de Dios. Hemos sido hechos de tal manera que **lo normal** es amarle y servirle.

Mateo 22:34-37:

34 Entonces los fariseos, oyendo que había hecho callar a los saduceos, se juntaron a una. 35 Y uno de ellos, intérprete de la ley, preguntó por tentarle, diciendo: 36 Maestro, ¿cuál es el gran mandamiento en la ley? 37 Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente. 38 Este es el primero y grande mandamiento.

Muchos de nosotros conocemos este registro de memoria, lo pensamos y lo decimos ¿Pero lo vivimos? Dios merece los “primeros-mejores frutos” de nuestras vidas; no lo que nos quedó “en el plato”, las sobras de nuestras vidas que se las damos para no tirarlas... Nuestro Padre celestial nos dio lo mejor que tenía que entregó por todos nosotros: nuestro Señor Jesucristo. No nos dio las sobras, nos dio lo mejor que tenía. ¿Qué puesto pensás que tenías en Su corazón al momento de la entrega de Jesús por vos? Él desea y merece el primer puesto en nuestras vidas **ahora**.

Veremos un registro muy apropiado en nuestra búsqueda para lo cual iremos primero al contexto para ver qué es lo que Dios quiere que sepamos a través de Pablo.

2 Corintios 4:8 y 9; 11 y 12, 16-18:

<sup>3</sup> Alper, Matthew. (2008) Dios está en el cerebro, Una interpretación científica de la espiritualidad humana y de Dios, Grupo Editorial Norma.

8 que estamos atribulados en todo, mas no angustiados; en apuros, mas no desesperados; 9 perseguidos, mas no desamparados; derribados, pero no destruidos

Pablo declara sus vivencias y las de Timoteo relacionadas con su servicio a los corintios. Ellos hacían lo que hacían y pasaban por las cosas que pasaban para compartir la grandeza de la Palabra de Dios a ellos.

11 Porque nosotros que vivimos, siempre estamos entregados a muerte por causa de Jesús, para que también la vida de Jesús se manifieste en nuestra carne mortal. 12 De manera que la muerte actúa en nosotros, y en vosotros la vida.

16 Por tanto,

... ¿Por qué tanto? Por todo lo que dice el contexto: atribulados, angustiados, en apuros, perseguidos, derribados, entregados a muerte... Ellos decidieron mover la Palabra de Dios a pesar de las oposiciones.

...no desmayamos; antes aunque este nuestro hombre exterior se va desgastando, el interior no obstante se renueva de día en día.

Toda la tecnología moderna que nos asiste y mejora nuestros años otoñales, no puede modificar la fuente u origen de la enfermedad y la muerte: el pecado de Adán. Nuestro hombre exterior se deteriora.

17 Porque esta leve tribulación momentánea [que son las presiones mencionadas más arriba por proclamar la Palabra de Dios] produce en nosotros un cada vez más excelente y eterno peso de gloria [todo lo que hagamos en bien de nuestro Dios y Sus propósitos nos será recompensado en gloria]; 18 no mirando nosotros las cosas que se ven [ni las tribulaciones ni el deterioro de nuestro hombre exterior], sino las que no se ven [las que provienen de Dios como su espíritu en nosotros, nuestro hombre interior]; pues las cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven [el magnífico espíritu santo y las recompensas por movernos con las cosas de Dios] son eternas.

¡Qué maravilloso registro de la Palabra de Dios! Nos muestra claramente el corazón firme de unos hermanos orientados al servicio, a dar su 100% ahora. En Romanos hay un llamamiento a servir que es imprescindible que estudiemos.

Romanos 6:5-11:

5 Porque si fuimos plantados juntamente con él en la semejanza de su muerte, así también lo seremos en la de su resurrección; 6 sabiendo esto, que nuestro viejo hombre fue crucificado juntamente con él, para que el cuerpo del pecado sea destruido, [¿con qué fin?] a fin de que no sirvamos más al pecado. 7 Porque el que ha muerto, ha sido justificado del pecado. 8 Y si morimos con Cristo [perfecta identificación con nuestro precioso redentor. Él nos sustituyó], creemos que también viviremos con él; 9 sabiendo que Cristo, habiendo resucitado de los muertos, ya no muere; la muerte no se enseña más de él. 10 Porque en cuanto murió, al pecado murió una vez por todas;...

Estamos muy felices que el Padre haya hecho las cosas de esta manera. Jesús murió **una vez y por todas** en nuestro favor. Estamos muy felices de haber muerto en la sustitución que hizo Jesús por nosotros al pecado y de la certeza que viviremos con él. Debiéramos estar igual de felices con lo que dice la cláusula siguiente.

...mas en cuanto vive, **para** Dios vive.

“Para” indica propósito o dirección. El propósito de nuestras vidas debiera ser vivir para Él. Ya vimos lo que Dios hizo en Jesús en nuestro favor. ¿Ahora que se espera de nosotros ante semejante dar?

11 Así también vosotros consideraos muertos al pecado, pero vivos **para** Dios en Cristo Jesús, Señor nuestro.

En la sustitución que hizo Dios en Jesús por nosotros, hemos muerto al pecado con el fin de vivir **para** Dios. Jesús murió al pecado una vez y para siempre y nosotros necesitamos considerarnos vivos para servir a Dios de una vez y para siempre. Eso quiere decir hoy, mañana, pasado... para siempre, en los días de nuestra juventud.

▶ **La vida es demasiado corta como para no vivirla para Dios** ◀

2 Corintios 5:14 y 15:

14 Porque el amor de Cristo nos constriñe, pensando esto: que si uno murió por todos, luego todos murieron; 15 y por todos murió, para que [atención. Nos va a dar un “detalle práctico” de para qué murió] los que viven [todos nosotros, ya sea que estemos conscientes de esta bendita realidad o no], ya no vivan para sí, sino para aquel que murió y resucitó por ellos [para Jesucristo].



Regresando al comienzo, donde el Predicador dice que nos acordemos de nuestro Creador en los días de nuestra juventud... Es una sabia reflexión, es un llamado a servir a Dios y, en nuestro caso, al Señor Jesucristo **ahora**, mientras tengamos vida.

Salmo 104:33:

A Jehová cantaré en mi vida; A mi Dios cantaré salmos mientras viva.

Cantar quiero al Señor, mientras viviere, celebrar a mi Dios, mientras exista<sup>4</sup>.

Mientras yo exista y tenga vida, cantaré himnos al Señor mi Dios<sup>5</sup>

Cantaré a *YAHWEH* por el tiempo que viva, cantaré alabanzas a mi Elohim mientras exista<sup>6</sup>.

Ciertamente cantaré a Jehová durante toda mi vida; ciertamente produciré melodía a mi Dios mientras yo sea<sup>7</sup>.

Mire esta última versión: “durante toda mi vida”. Consistencia, regularidad en el vivir para Dios en Cristo Jesús. Consideramos lógico hacer planes para nuestras vacaciones, para nuestra jubilación, qué vamos a hacer, si nos mudamos, si aprovechamos y viajamos, etc. ¿Por qué no hacer planes para vivir para Dios ahora y como quien no quiere la cosa sembrar para la eternidad?

Eclesiastés 12:13:

13 El fin de todo el discurso oído es este: Teme [respeto profundo no miedo] a Dios, y guarda sus mandamientos; porque esto es el todo del hombre.

Este guardar es uno en línea con un hacer. No es un guardar pasivo. Como nos acordamos de nuestro Creador, hacemos algo al respecto. Proclamamos Su Reino y el nombre de Su hijo. Eso es respetar a Dios profundamente y eso es el todo del hombre. ¿Por qué?

14 Porque Dios traerá toda obra a juicio, juntamente con toda cosa encubierta, sea buena o sea mala.

Esto es en el futuro igual que como habíamos visto en la segunda epístola a los Corintios capítulo cuatro. Deberíamos complacer al Dios

<sup>4</sup> Serafín de Ausejo *La Biblia* Tomada de E Sword

<sup>5</sup> *Dios Habla Hoy* Ib Idem.

<sup>6</sup> *Traducción Kadosh Israelita Mesianica de Estudio* Ib Idem.

<sup>7</sup> *Traducción del Nuevo Mundo de las Santas Escrituras* Ib Idem

que nos ha complacido con darnos un precioso redentor para que podamos tener vida por siempre gracias a la ofrenda que hizo de su propia vida. Él se ha acordado activamente de nosotros, ha obrado en favor de nuestros intereses y lo sigue haciendo sin parar. Nos toca ahora a nosotros acordarnos activamente de Él y de Sus intereses.



Marcos 16:15

#### Nota del Autor

Toda la Escritura utilizada en este artículo es de la Versión Reina Valera 1960<sup>8</sup> a menos que se especifique algo en contrario. Cada vez que aparezca **resaltada** alguna palabra dentro del texto de la Biblia, se trata del énfasis añadido por el autor.

Toda vez que se utilice una palabra de origen Griego será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Y si se usara una palabra hebrea o aramea será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos se puede utilizar la palabra raíz como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el texto Bíblico; cada vez que exista una nota del autor estará colocada entre corchetes para diferenciarla.

Todas las citas de fuentes externas se notarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la presentada en este artículo; se resumirá usando “...” indicando que hay mas información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia al texto griego o hebreo, ésta estará basada en dichos textos según sean presentados en ESword de Rick Meyer y/o de la Interlinear Scripture Analyzer de André de Mol y/o de En el principio era la Palabra. Todos programas de estudio Bíblico que pueden ser descargados a su PC mediante el link correspondiente en [Links Útiles >Programas para el estudio de las Escrituras](#) en el sitio web.

Las notas al final son una parte integral y necesaria del Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar, o reforzar el tema que se trate.

Esta enseñanza somete a consideración del lector el tema que trata. Es más bien en algunos casos un punto de partida que propone, orienta y -desde ya- concluye con lo que el autor ha estudiado y debido a eso presentado de las Escrituras. No obstante, la Palabra de Dios es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y Su Palabra según fue originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en la Palabra de Dios siempre pueden ser y debieran ser sometidas al escrutinio<sup>9</sup> del estudiante. Entonces, el presente trabajo es presentado al estudiante Bíblico como una ayuda, una fuente más de consulta, de referencia y de estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única ni mucho menos la más sobresaliente obra de este tipo que exista. Ella no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La autoría de la Palabra de Dios es la exclusividad del Padre Celestial y como tal es la fuente de conocimiento y autoridad única e inapelable.

Consulte si esta enseñanza se encuentra disponible en audio en el sitio web: [www.palabrasobreelmundo.com.ar](http://www.palabrasobreelmundo.com.ar). Asimismo puede descargar del mismo sitio todas las enseñanzas en texto y en audio que desee. Todas las solicitudes y los comentarios pueden ser dirigidas a [palabrasobreelmundo@gmail.com](mailto:palabrasobreelmundo@gmail.com).

Dios lo bendiga

Eduardo Di Noto

<sup>8</sup> La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina (1569) Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993

<sup>9</sup> Hechos 17:11

